

Bericht 2012 des Abteilungsleiters:

Die Tennisabteilung hatte in 2012, etwa 65 aktive Mitglieder. Davon waren 15 Jugendliche (Geburtsjahr 1994 und jünger). Das sind etwa 9 aktiven weniger wie in 2011. Z.T sind die Abgänge bedingt durch das Fehlen einer Mannschaft, auswärtiges Studium, andere Interessen (Fußball) oder aus gesundheitlichen bzw. privaten Gründen. Wir hatten keine Neuzugänge bei den Erwachsenen.

Somit muss ich meinen Vorjahresstandpunkt zu dieser Situation wiederholen. Die stetige Abnahme der Aktiven bedeutet.

- Die Kosten des Spielbetriebs und Pflege der Anlage bleiben gleich oder steigen an. Die Einnahmen gehen aber zurück.
- Die Arbeit in der TA-Vorstandschaft und rundum der Anlage bleibt auch gleich. Sie wird aber auf immer weniger Schultern verteilt.
- Mannschaften für Verbandsspiele, Teilnahme an Turniere oder andere Vereinsaktivitäten werden weniger Zuspruch erhalten und können nicht mehr stattfinden. Es wird immer schwieriger, zum Spielen gleichstarken Gegnern zu finden. Das gilt ins bes. für die Jugend.

Dennoch erfreulich ist nach wie vor die Jugendarbeit. Durch die Zusammenarbeit mit TC Mutschelbach konnten wie 2 Mannschaften und über die Spielgemeinschaft mit SpVgg Durlach Aue 1 Mannschaft zur Teilnahme an den Verbandsspielen melden. Wobei man anmerken muss dass die Stupfericher Beteiligung an den Mannschaften gering war. Auch war im Vorfeld unserer Ambition zu groß und mussten wir zu einem späten Zeitpunkt 2 gemeldete Mannschaften abmelden und dafür eine Verbandsstrafe zahlen. Die Unerbittlichkeit der neuen BTV-Bezirksleitung hat bei unserem VS-Team zu einem üblen Beigeschmack geführt.

Über Ergebnisse und Ereignisse der Jugend berichtet nachher unser Jugendreferent Markus Patzelt.

Mit 2 Mannschaften der Erwachsenen wurde an der Verbandsrunde des BTV-Bezirks II teilgenommen. Die Gentlemänner waren wieder auf Verbandsrunde aktiv. Über die sportlichen Ergebnisse Mannschaften wird unsere sportliche Leiterin Helga Hoffmann berichten. Ebenso berichtet Helga über Turniere, die stattgefunden haben sowie den Klubmeisterschaften.

Auch fand zum 10. Mal am 8. Juli das Minikids-Cup Turnier statt. Die Teilnehmerzahl 25, war unbefriedigend. Ohne das Engagement von dem TA-Vorstand und Hilfe von unserer Jugend und einige Erwachsene wäre die Durchführung nicht möglich gewesen. Außerdem hat zum geplanten Beginn in Strömen geregnet. Mit viel Kreativität und Mitwirkung wurde kurzerhand der Turnierstart auf zwei Plätze in der Tennishalle verlegt. Auch Iris' Café wurde in der Halle eingerichtet. Nachdem Heinz und Siegfried die Außenplätze wieder bespielbar gemacht hatten, konnten die restlichen Spiele ab 12:00 Uhr draußen stattfinden. Ohne die Unterstützung der Sparkasse, Wohnstudio Becker sowie Edi's Sportecke ist das Turnier finanziell kaum zu stemmen. Herzlichen Dank dafür an den Sponsoren. Ergebnisse, Bilder sowie ein Bericht sind auf unsere Webseiten einzusehen.

Leider mussten wir unser Sommerfest und damit verbunden Mixed Turnier durch Überlappung mit vielen anderen Terminen in diesem Jahr absagen. Von SVK Beiertheim wurden wir ende August zu einem Freundschaftsspiel eingeladen, was beim guten Wetter erst spät am Abend sein Abschluss fand.

Helga wird nachher in Detail über die Verbandsspiele und weitere Turniere berichten.

Die jährliche Platzinstandsetzung wurde in diesem Jahr von der Firma Nohe durchgeführt, Obwohl Instandsetzung diesmal sehr frühzeitig stattfand, führte das nasskalte Wetter danach dazu, dass die Plätze schlecht trockneten und somit gerade zur Saisonöffnung bespielbar wurden.

Die Arbeiten rund um den Platz wurden in einem Großeinsatz am 17. März und 14. April u.L.v. von Siegfried durchgeführt. Außerdem haben die Fußballer ausgestattet mit entsprechenden Gerätschaften, die Waldseite und den Böschungen ausgedünnt. Leider war zu dem Termin unsererseits nur Siegfried vertreten.. Gemeinsames Platzabräumen war am 3. November. Ich denke Siegfrieds Engagement verdient wiederum eine besondere Anerkennung. Siegfried herzlich Dank für deinen Einsatz.

Im Oktober folgte einer wesentlichen Änderung beim Jugendtraining. Markus hat seit Herbst 2010 mit viel Engagement und Enthusiasmus das Jugend- und Mannschaftstraining übernommen. Vorher hatte er bereits sein Trainerschein des BTVs gemacht. Als Student konnte er das Training gut einrichten und organisieren und fand auch 1-2 Ko-trainer. Allerdings, mit Abschluss seines Studiums sowie Einstieg im Berufsleben, ist es zeitlich fast nicht mehr möglich selbst Training zu geben und zu organisieren. Nach einigen Gesprächen haben wir jetzt bei der Tennisschule MiroTennis aus Langensteinbach Interesse gefunden das Training zu übernehmen. Auch deshalb für uns interessant, weil auch die TC Mutschelbach das Training ihrer Jugend in seine Hände gelegt hat. Herrn Miroslav Matijecek (kurz Miro) hat einen sehr guten Ruf als Trainer und hat auch ein Stab von qualifizierte Trainern um sich gesammelt. Wir gehen mit hohen Erwartungen in diese Zusammenarbeit. Unvermeidlich bei solchem professionellen Engagement ist es teurer wie vorher (oder waren wir vorher zu günstig). Leider war es Miro unmöglich heute Abend hier anwesend zu sein.

Ich habe mich bemüht so oft wie nötig, eine E-Zeitung zu verteilen. Ich habe der Eindruck, dass diese Zeitung gut ankommt und auch gelesen wird. Auch auf den Webseiten ist alle Information zu finden. Allerdings habe ich auch der Eindruck das unter der heutigen Informationsflut, Tageszeitungen, Fernsehen und Internet, unsere Webseiten ein bisschen unter gehen. Dennoch aus meiner Sicht ein wichtiges Medium. Ich hoffe aber dass auch andere an den Webseiten beitragen.

Das führt mich zu meinem alljährlichen Dankeschön an allen die in der Saison mitgewirkt haben.

- Meine Vorstandskollegen in der Tennisabteilung, die oft, von mir unbemerkt, vieles organisierten und auf die Reihe gebracht haben.
- Mannschaftsführer und Betreuer der Jugendmannschaften
- Markus Patzelt und sein Team für die Trainingsarbeit
- Eltern, Familie und Freunde, die Interesse an den Spielen zeigten.
- Alle anderen, die bei ein oder mehrere Aktivitäten u.A. das Minikids-Cup Turnier organisatorisch oder anderweitig tätig waren.
- Der Vorstand der SG-Stupferich für Ihr Interesse, Unterstützung und vertrauensvolle Zusammenarbeit.

Gerard Rozing, 27. November 2012